L’impératif
Formation et emploi

Le mode impératif comporte deux temps, le présent et le passé. Il  s’emploie pour exprimer un ordre, une défense, un conseil, un souhait, une demande.

L’impératif a les mêmes formes que le présent de l’indicatif sauf pour quelques verbes du 3eme groupe.
Il ne comporte pas de pronom sujet
Il ne se conjugue qu’à trois personnes (tu, nous, vous)
Ex :                 
1ier groupe   étudie      étudions    étudiez
     2ième groupe   Finis finissons finissez
3ième groupe prends prenons prenez
                     sache sachons sachez
                      
Quelques verbes du troisième groupe ne prennent pas de s à la deuxième personne du singulier.

L’impératif présent des auxiliaires a les mêmes formes que le présent du subjonctif.
être : sois  soyons soyez
avoir : aie    ayons   ayez

L’impératif passé se conjugue avec l’auxiliaire être ou avoir au présent de l’impératif + le participe passé du verbe à conjuguer.
Ex : ayez terminé ce travail pour trois heures.

L’impératif employé avec des pronoms compléments 
· Quand le verbe est à l’impératif affirmatif les pronoms compléments sont  placés  immédiatement après le verbe. Les autres pronoms suivent le verbe.
     Ex : appelle-la.
             Donne-la moi
             Donnez-m’en un
· Quand le verbe est à l’impératif négatif les pronoms compléments sont placés devant le verbe.
Ex : Ne t’en va pas 

Devant « en » et « y » qui suivent immédiatement le verbe, on ajoute un « s » au verbe en «er» à l'impératif singulier.
Ex : Penses-y bien.
